

E C O S

Órgano del Instituto de Historia de la UASD

Año XXV, Vol. 1, No. 15

Enero-junio de 2018

A 100 años de vida revolucionaria ideológica de la Revolución de Octubre⁵⁴

One hundred years of revolutionary ideological life of the October revolution

Félix Casas⁵⁵

*Dedicado al pueblo heroico de Cuba
no solo por el triunfo de su revolución
sino por sostenerla, defenderla con
dignidad y fiereza, en el enfrentamiento
armado e ideológico, contra el imperialismo
y, apoyar en la lucha revolucionaria,
a casi todos los pueblos del mundo.*

RESUMEN:

Se analiza cómo la Revolución de Octubre encarnó la teoría y la práctica del marxismo que es, en esencia para el autor,

⁵⁴ Ponencia presentada en el “Seminario 100 años de la Revolución Socialista de Octubre y su incidencia en la sociedad dominicana”, organizado por el Instituto de Historia de la UASD, 7 de noviembre 2017.

⁵⁵ Félix Casas. Doctor en Medicina y postgrados en Neurología y Medicina Tradicional China; Universidad Patricio Lumumba, Instituto de Medicina China de Moscú. Certificación en Neurología Infantil, en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El Dr. Casas es Board Certified Naturopathic Physician en el American Naturopathic Medical Certification & Accreditation Board, Inc. Nevada, USA. Es autor, entre otros, del libro Ensayo de Auriculoterapia.

el ideal de humanización del mundo. Se valora el liderazgo visionario de Lenin y su advertencia de evitar que Josiev Stalin tomara el poder, porque sería la dictadura de un hombre sobre el partido y del partido contra el pueblo, tal cual pasó, fosilizando con ello el socialismo. Sin embargo, se considera la Revolución bolchevique como una fuerza transformadora viva que está presente en el pensamiento de los comunistas de hoy, y que estos deben retomar la lucha armada para logara la justicia social, ya que es el único lenguaje que entiende el imperialismo.

Palabras claves: Revolución, Bolchevismo, comunismo, idealismo, humanismo.

Summary: This article analyzes how the October Revolution incarnated the Marxism's theory and practice, which is in essence for the author, the ideal of the world's humanization. Lenin's visionary leadership and his warning to prevent Josiev Stalin from taking power is valued because it would be the dictatorship of a man over the party and the party against the people as it happened, fossilizing socialism with it. However, the Bolshevik Revolution is considered as a living transformative force that is present in today's communists' thoughts, and that they must resume the armed struggle to achieve social justice since it is the only language understood by imperialism.

Keywords: Revolution, Bolshevism, Communism, Idealism, Humanism.

En Octubre del 1917 un gran volcán erupcionó lava ardiente de profundas transformaciones ideológicas, sociales y económicas, esa fue la Gran Revolución de Octubre Rusa. La lava se extendió por todo el mundo y quemó, calcinó las entrañas del sistema capitalista, el cual nunca volvería a ser igual. La Revolución de Octubre encarnó la teoría y la práctica del marxismo, es la idea universal de humanización del mundo, la negación radical de la explotación, el sueño comunista más anhelado

hecho realidad, una poesía escrita con tinta de sangre y música de fusiles. Esto se logró con una ideología comunista, una organización de cuadros revolucionarios y la acción de las armas para enfrentar al ejército enemigo.

A la Revolución de Octubre debemos verla y vivirla como un proceso de lucha revolucionaria constante, con vigencia actual, es nuestro testimonio comunista a toda la humanidad, nuestra reafirmación y compromiso de acabar con la propiedad privada, la explotación de los seres humanos y la naturaleza, esto es una forma revolucionaria de celebración centenaria. Son cien años de lucha comunista que tenemos que continuar, como lo estamos haciendo en todos los continentes, como nuestros hermanos cubanos, con más logros que errores. E incluso, presencia de los principios de la revolución de octubre, aun en el socialismo, tienen que persistir, por el principio injusto de “a cada cual según su trabajo”. La revolución cubana, aun dentro de sus grandes dificultades por la agresión imperialista, es portadora natural de los principios de la Revolución de Octubre. Nuestra solidaridad hacia ellos debe ser casi incondicional, con acciones prácticas que la fortalezcan cada día. El socialismo cubano es la punta de lanza contra el imperialismo en todos los frentes de lucha.

Considero que no debemos celebrar el centenario de la Revolución de Octubre como un certificado de muerte de algo que fue, que sucedió en el pasado, fosilizado para los estudios de arqueólogos e historiadores; no es nada contemplativo tampoco. La Revolución de Octubre es una fuerza transformadora viva, hoy presente en el pensamiento comunista, es el espíritu de los comunistas, la sepulturera del sistema capitalista, oprobioso e inhumano. Cien años de este acontecimiento épico comunista solo nos enseña que hemos llegados a la madurez de la lucha revolucionaria, que somos invencibles, persistentes, abnegados, que somos portadores de la verdad de los principios humanos más valiosos, “a cada cual, según sus necesidades”, sin propiedad privada ni explotación; cuando lo logremos, es entonces cuando ya no tendremos que luchar por los

principios y anhelos de la gloriosa Revolución de Octubre. Es así, cuando se convertirá en un libro de historia donde estará plasmado el heroísmo y humanidad de nuestros hermanos comunistas de ayer y hoy que entregaron sus vidas a la idea más pura de todos los seres humanos sobre la tierra.

La Revolución de Octubre estará presente en la humanidad hasta el último día del último ser humano explotado, y ese día desaparecerá la lucha ideológica de clases de la cual es portadora.

Para llevar a cabo este magno evento, mucho tuvo que ver la sabiduría de Lenin, la cual se consumó en tres certeras decisiones que cambiaron la geopolítica del mundo: a) El descubrimiento del desarrollo desigual del capitalismo, donde se creaba el eslabón débil y se daban las condiciones para el surgimiento de una revolución socialista en los países con clase obrera débil en comparación con los países desarrollados como Alemania, Inglaterra y Francia. Esto fue un gran aporte a la teoría y práctica marxista, creó una gran esperanza en los países pobres y subdesarrollados por mucho tiempo colonizados y explotados por los imperialistas. b) Escogió el día exacto del comienzo de la Gran Revolución de Octubre, y, c) Sus puntuales recomendaciones al comité central del PCUS para que su sucesor natural fuera el compañero León Trotsky, destacando sus dotes revolucionarias de dirigente comunista y gran estrategia intelectual. Así se habría evitado que el compañero Josiev Stalin tomara el poder, porque sería la dictadura de un hombre sobre el partido y la dictadura de un partido sobre un pueblo, escrito en los "Paslienie Titrayie" (Los últimos cuadernos). Esta última propuesta de Lenin se cumplió con el tiempo, y tuvieron consecuencias funestas para el futuro de la URSS y todo el bloque socialista. La Gran Revolución de Octubre se fosilizó en un socialismo estatal burocrático con características imperialistas colonialistas e ideológicas castrantes.

Más, sin embargo, si nos ubicamos en el momento histórico en el cual se desarrolló la Revolución de Octubre, podríamos

valorar mejor la lucha titánica que tuvieron que enfrentar estos súper seres humanos (hombres y mujeres) para hacer realidad el socialismo, una experiencia totalmente desconocida en ese momento, con cero experiencia en la práctica. También el asedio de todos los países capitalistas más poderosos contra el naciente estado socialista. Estos factores adversos se convirtieron no solamente en problemas que forzaban a la gente a reinventar lo ya hecho hacía muchos años, sino que los sometió a una lucha por la sobrevivencia cotidiana, tanto física como emocional y espiritual, debido a la resistencia interna sabotadora dirigida por la iglesia ortodoxa rusa, los terratenientes (Kulak), los grupos oligarcas y la burguesía incipiente.

En la II Guerra Mundial hubo una pérdida de 25 millones de rusos y aguerridos comunistas de otros países que luego formarían el bloque socialista; después de costo tan alto sería una mezquindad inhumana no honrar los heroicos comunistas que nos antecedieron. Otra cosa es asimilar de forma crítica los aciertos y desaciertos de esta monumental obra humana.

La Revolución de Octubre, aparte de ser una creación rusa, es una identidad rusa; sería muy difícil hablar de ese pueblo omitiendo la Revolución de Octubre. Esto significa que a pesar de los cambios de atraso ideológico en que hoy está sometida, por la contra revolución de carácter oportunista y mafiosa, se ha convertido en algo que no es “chicha ni limoná”, ha cambiado la ideología comunista por relaciones económicas explotadoras y manipuladoras, aliándose a los sectores o países que más le convengan en su afán geopolítico y vocación imperialista.

De todas maneras, cada ruso es portador natural del “virus” de esta revolución. Esto es así porque esa tierra fue fertilizada para siempre con la sangre viva, el sacrificio y sueños de los comunistas. Además, fue construida por la ideología de un pueblo que hizo de la revolución algo cotidiano y que escribieron con sus vidas el futuro real de la humanidad; es imposible aplastar históricamente a Lenin, a Trotsky y a tantos otros compañeros inolvidables. La humanidad entera cargará para siempre, en su

lomo ideológico, la primera esperanza de un mundo sin explotación, esa realidad tampoco puede ser aplastada ni olvidada. Los pueblos de hoy, sus jóvenes, tendrán que regresar tarde o temprano a la lucha por los principios ideológicos que creó en su desarrollo la Gran Revolución de Octubre. Este encuentro de hoy entre nosotros, en tierra dominicana, que se da a miles de kilómetros de Leningrado, es consecuencia directa de ese acontecimiento glorioso. Yo también me considero, en parte, una manifestación viva de ese proceso de octubre. Llevo en mi corazón, mi ideología y mi vida, los valores humanos y revolucionarios hasta el último día de mi existencia.

En el caso de nosotros, los egresados de los países socialistas, los obreros y campesinos trabajaron para darnos la oportunidad de estudiar en las mejores condiciones que ellos nos podían proporcionar en ese momento. Un acto de internacionalismo proletario que rayaba en el sacrificio solidario. El Partido Comunista Dominicano (PCD) hizo esfuerzos extraordinarios para aumentar el número de becas, con la esperanza puesta en nosotros; seríamos parte de la vanguardia revolucionaria que contribuiría en la lucha por la liberación de nuestro país. Se supone seríamos un nuevo modelo de profesionales que educaríamos jóvenes que luego continuarían la obra revolucionaria. Pero la realidad es que la mayoría de los egresados enfocaron todos sus esfuerzos en sus proyectos personales, e incluso, ingresaron a las filas de los partidos corruptos y depredadores de la riqueza de nuestro país. Se han tornado irrespectuosos de la lucha revolucionaria, considerando que el marxismo pasó a la historia, aunque hoy más que nunca el imperialismo es más bárbaro y criminal. Esto suena pesado, pero alguien lo tiene que denunciar y yo asumo la responsabilidad de hacerlo.

Otros han hecho una gran labor en el plano académico, en las universidades y otros centros de educación. También es preciso tomar en cuenta que la discriminación, descrédito y bloqueo por los gobiernos dominicanos, frustró el alma y la condición mental de muchos egresados, abrumado por la lucha de la

sobrevivencia cotidiana, que muchos hasta hoy han quedado marcados. Pero, aun así, entiendo que podemos reflexionar e integrarnos a la lucha revolucionaria; así que, desde esta celebración viva, hago un llamado a todos los egresados de los países socialistas a enfrentar al imperialismo donde quiera que estén, es la mejor forma de honrar y celebrar la Gloriosa Revolución de Octubre.

La primera generación que comenzó a construir el socialismo ruso fueron personas que nacieron y se educaron en el sistema capitalista, nacieron dentro de sus entrañas, con deficiencias y vicios producto de sus vivencias personales. Ser comunista en un sistema capitalista no es la misma experiencia que ser comunista y constructor de un sistema socialista. En gran parte los rusos tuvieron que mantener el mismo modelo del sistema de producción capitalista, tanto en las fábricas como en el campo, lo cual, por supuesto, creó deformaciones en la relación de producción con consecuencias de deformaciones ideológicas de conciencia de clase y daños ecológicos nefastos. En realidad, el planteamiento original del marxismo es la destrucción completa del sistema capitalista y sobre sus cenizas y escombros construir la nueva sociedad socialista, suena fuerte o descabellado, pero es que el modelo capitalista de producción es antihumano, anti-vida y anti-naturaleza por su forma explotadora y depredadora.

Todas las revoluciones y movimientos revolucionarios después del 1917 tuvieron influencias de la Revolución de Octubre, en grado alguno fueron inspiradas por ella, hijas a distancias de Octubre. Pero también hay que enfatizar que todas fueron apoyadas en todos los aspectos por Moscú, a través del sacrificio del internacionalismo proletario. En estos cien años, es verdad que en la historia ha habido grandes cambios y no para bien de la población mundial oprimida. Las profecías de Rosa Luxemburgo y Antonio Gramsci se han cumplido, mientras más se desarrolle el capitalismo en su fase imperialista monopolista, será más bárbarico y controlará todos los medios

de información para manipular al mundo. Han creado un caos mundial donde ellos sacan los mejores beneficios, sobre todo en la industria de los recursos naturales: petróleo, oro, plata, cobre, bauxita, litio (Bolivia, Chile y Argentina) y ahora se le agrega Colombia en la región oriental (Boyacá), donde el frente oriental de la FARC-EP, controlaba la región.

Todo el saqueo imperialista lo ha realizado con operaciones militares, sembrando la muerte y desolación, sembrando bases militares en todo el mundo. Todas las conquistas revolucionarias se han logrado con las armas, con un enorme costo de sacrificios. En esta situación todavía hay gente que está proponiendo diálogo con la oligarquía, con la burguesía, con militares mafiosos y políticos corruptos criminales. Hay otros que se proponen revivir una democracia podrida, enclenque, un zafacón de basura humana irreciclable, dañino para la ecología humana y todo el universo. Estamos viviendo la podredumbre de los días finales del capitalismo y esto es una exageración para los que consideran que el capitalismo imperialista será eterno.

Vietnam, Cuba, Irán, Corea del Norte, Venezuela, la FARC y la Revolución de Octubre, el legado que nos dejaron es que al imperialismo hay que enfrentarlo con las armas, sin cederle “ni un tantito así”, Che. Pero también “tenemos que ser soñadores para hacer lo imposible”, Che. No tenemos que hacer alianza con la contrarrevolución, ni con los demócratas de manitas finas, ni con legalistas burgueses.

Regresar a la lucha armada es honrar la Gloriosa Revolución de Octubre, es el único lenguaje que entienden los imperialistas y la resistencia reaccionaria de nuestro país. Es verdad que estamos repitiendo parte del discurso del pasado, pero es mucho más relevante y cierto que también tenemos los mismos problemas del pasado, pero mucho más graves y a estos se le suman la escalada y crueldad de las agresiones imperialistas que son más criminales, sangrientas y oprobiosas que jamás haya experimentado la humanidad.

En este escenario, sectores supuestamente progresistas y a veces hasta comunistas, proponen sentarse a dialogar con los bandidos ladrones pseudopolíticos, tomar el camino legal electorero, respetar y regirse dentro del marco de las leyes burguesas y presionar al gobierno e imperialismo que cumplan y respeten las leyes que ellos mismos crearon para manipular y oprimir al pueblo.

Muchos de los valores de la Revolución de Octubre hoy día continúan teniendo más vigencia que nunca, y la lucha armada es una de ellas. No puede haber pacto con los explotadores y los movimientos que se identifican con ellos. ¡Las armas para el pueblo, patria o muerte, venceremos!